
 

 

Procès-verbal 
  

 Comité de parents 
Procès-verbal de la réunion tenue le mercredi 7 février 2024 
À 19 h 30 
À la salle Chaudière du siège social de Saint-Georges et par visioconférence 

 

 
 

Secteur Bélanger 

LACASSE, Bruno École Grande-Coudée Saint-Martin 
LACASSE, Bruno  Polyvalente Bélanger Saint-Martin 

Secteur Benoît-Vachon 

CHAVERNY, Martine École primaire l’Éveil Sainte-Marie 
DOSTIE, Sébastien (président) École l’Accueil Scott 
GAGNON, Marie-France École l’Aquarelle de Saint-Bernard Saint-Bernard 
VACHON, Mélanie (substitut) École Maribel Sainte-Marie 
LABRECQUE, Julie École la Découverte Sainte-Hénédine  
THIBAULT, Camille École Monseigneur-Feuiltault Sainte-Marie 
TRACHY, Steve (trésorier) Polyvalente Benoît-Vachon Sainte-Marie 
TREMBLAY-BROCHU, Marie-Ève École la Source Saint-Patrice 

Secteur des Abénaquis 
HÉBERT, Marie-Ève École du Petit-Chercheur Sainte-Rose  
DROUIN, Tabitha (secrétaire) Polyvalente des Abénaquis Saint-Prosper 

Secteur des Appalaches 
ROWLEY, Maxime École Fleurs-de-Soleil Sainte-Justine 
CORRIVEAU, Jessica École de la Camaraderie Saint-Camille 

Secteur Sartigan 

POMERLEAU, Émilie École Monseigneur-Fortier Saint-Georges 
RODRIGUE, Jean-Christophe École Kennebec Saint-Côme  
CHAMPION, Marie-Ève Comité EHDAA Saint-Georges 
GILBERT, Karen École Dionne Saint-Georges 
MORIN, Steve Polyvalente de Saint-Georges Saint-Georges   
POULIN, Manon École la Passerelle Saint-Georges 
POULIN, Manon École des Deux-Rives Saint-Georges  
ROY, Anabelle École l’Éco-Pin Notre-Dame-des-Pins 

Secteur Saint-François 

GIRARD, Pierre-Olivier  Polyvalente Saint-François  Beauceville 
RODRIGUE, Émilie (vice-présidente) École le Tremplin Saint-Victor 
TURCOTTE, Annick  École De Léry-Mgr-de-Laval Beauceville 

Secteur Veilleux 

AUDET, Anie École secondaire Veilleux Saint-Joseph 
ROY, Éric (substitut) École secondaire Veilleux Saint-Joseph  

 

Total : 25 des 36 déléguées, délégués ou substituts se sont présentés, soit un taux de participation de 
69 %. 
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Absences (11) : 

MERCIER, Bruno École des Appalaches Sainte-Justine 
BROCHU, Émilie École l’Étincelle Sainte-Marguerite 
LABRECQUE, Meggy École l’Astrale Saint-Sylvestre 
PARENT, Mathieu École Jouvence Sainte-Aurélie 
BOUTIN, Claudia École Curé-Beaudet Saint-Éphrem 
BUSQUE, Amélie  École Notre-Dame-du-Rosaire Saint-Benoît 
BOIVIN, Geneviève École l’Enfant-Jésus Vallée-Jonction  
HUBERT, Geneviève École Notre-Dame de Saint-Elzéar Saint-Elzéar 
LESSARD, Véronique École Sainte-Famille Tring-Jonction 
DUQUET, Véronique École du Trait-d’Union Saint-Prosper 
CHABOT, Karine École Notre-Dame de Lac-Etchemin Lac-Etchemin 
 
Aucun délégué École Aquarelle de Saint-Georges Saint-Georges 
Aucun délégué École la Tourterelle Saint-Benjamin 
Aucun délégué École du Sud-de-la-Beauce Saint-Gédéon 
Aucun délégué École D’Youville-Lambert Saint-Joseph 
Aucun délégué École Louis-Albert-Vachon Saint-Frédéric 
Aucun délégué École Arc-en-Ciel de Saint-Odilon Saint-Odilon 
Aucun délégué École Barabé-Drouin Saint-Isidore 
Aucun délégué École de la Haute-Beauce Courcelles 
Aucun délégué École Sainte-Thérèse Saint-Honoré-de-Shenley 
Aucun délégué École l’Arc-en-Ciel de Saint-Narcisse Saint-Narcisse 
Aucun délégué École primaire les Sittelles Saint-Georges 
Aucun délégué École Harmonie Saint-Georges 
Aucun délégué École Saints-Anges Saints-Anges 
Aucun délégué École l’Envolée Frampton 
Aucun délégué École des Sommets Saint-Zacharie 
 
Personnes-ressources : 

Mme Karina Roy, directrice générale adjointe 
Mme Isabelle F. Gilbert, directrice générale adjointe 
 

1. Mot de bienvenue et ouverture de la réunion 
M. Sébastien Dostie souhaite la bienvenue aux membres. 

 
2. Révision et adoption de l’ordre du jour 

Mme Anabelle Roy propose l’adoption de l’ordre du jour du 7 février 2024 tel que présenté. 
 

Résolution 01-02-24 
Adopté à l’unanimité 

 
3. Lecture et approbation du procès-verbal du 6 décembre 2023 

Mme Émilie Rodrigue propose l’adoption du procès-verbal du 6 décembre 2023 tel que présenté. 
 

Résolution 02-02-24  
Adopté à l’unanimité 
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4. Retour sur les points de suivi 
4.1.  Pénurie du personnel au secondaire 
Mme Isabelle F. Gilbert explique les stratégies de base concernant la pénurie du personnel au 
secondaire. Le CSS va créer un portrait des enseignants qui prendront leur retraite, pour ensuite 
trouver des gens pour combler ces postes vacants.  Aussi, il y a le partenariat avec l’Université qui 
apportera de nouveaux enseignants pour l’année 2024-2025. Une équipe de soutien est formée pour 
les enseignants non légalement qualifiés. Des cours d’été sont donnés aux NLQ pour les préparer à 
enseigner avec la culture québécoise et des stages leur sont offerts pour montrer comment 
fonctionne l’enseignement ici entre enseignants et élèves. Il y a 15 NLQ au secondaire en ce 
moment.  
 
M. Jean-Christophe Rodrigue demande combien de NLQ au primaire? Mme Karina Roy mentionne 
qu’il y a eu beaucoup de mouvement au primaire en janvier et qu’elle vérifiera les chiffres. Donc 
pour le primaire, il y a actuellement 21 NLQ qui représentent 8 ETC. 
Mme Anabelle Roy demande combien de classes n’ont pas d’enseignant. Mme Isabelle F. Gilbert 
répond qu’il y a plusieurs classes qui en manque, mais sur une courte durée (1 ou 2 journées). Au 
primaire, 7 tâches sont comblées par des retraités et 6 tâches dont 2 de spécialistes restent à 
combler. 

 
4.2.  Suivi en transport scolaire (Maxime Rowley) 
M. Maxime Rowley parle de sa rencontre avec le comité de transport. Le budget a été discuté. Le 
transport a une équipe de techniciens pour répondre aux nombreuses demandes des transporteurs 
et des parents. Un nouveau technicien s’ajoute à l’équipe pour répondre aux besoins de sa clientèle. 
La plateforme en ligne offre maintenant le paiement en ligne pour les parents qui désirent ajouter un 
trajet pour le transport de leur enfant. M. Maxime Rowley explique comment une journée de 
tempête est décidée. Des intervenants sont sur la route à 4 h 30 le matin pour vérifier les conditions 
routières. Ils rapportent les conditions au CSS qui eux vont prendre la décision de fermer ou non les 
établissements au plus tard à 6 h 30.  

 
5. Sujets de la Direction générale 

5.1.  Plan de rattrapage 
Mme Isabelle F. Gilbert explique le plan de rattrapage suite à la grève du personnel de novembre et 
décembre. Le ministère de l’Éducation donne 2 millions au CSSBE pour offrir du soutien aux élèves 
qui ont pris du retard dans leur éducation. Des heures en dehors des cours seront offerts aux élèves 
pour leur offrir plus de soutien. Puis des ressources additionnelles seront offertes en classe comme 
le co-enseignement, l’orthophonie, des analyses de besoin par cas, etc. Les établissements avaient 
jusqu’au 29 janvier pour déposer leurs plans de rattrapage. Il y a 1 200 élèves qui ont été identifiés 
pour recevoir de l’aide. Un budget est déterminé pour offrir des camps d’été pour éviter la glissade 
des élèves en difficulté. Un camp d’été a été mis en place pour le primaire. L’école des Deux-Rives 
offre un camp de passage en mathématiques pour ses élèves. Une ressource est mise en place pour 
encourager les jeunes adultes à continuer leurs études en formation professionnelle. Ils se font 
demander de travailler dans leur formation choisie avant qu’ils puissent le finir.  
 
Mme Marie-Ève Champion demande si cela inclut une aide pour les petits du primaire. Mme Isabelle F. 
Gilbert mentionne que chaque établissement a fait son plan de rattrapage et son organisation de son 
milieu.  
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M. Jean-Christophe Rodrigue demande comment les 1 200 élèves ont été plus affectés que les 
autres. Mme Isabelle F. Gilbert explique qu’il y a déjà des élèves qui bénéficient d’un soutien et 
qu’une évaluation a été faite pour en trouver d’autres qui pourraient en bénéficier. Mme Karina Roy 
ajoute qu’une autre évaluation sera faite après la 2e étape.  

 
5.2.  Questions des membres à la Direction générale 
Mme Mélanie Vachon demande s’il y aura une aide pour les élèves doués. Mme Karina Roy mentionne 
qu’il y a une ressource au niveau du centre de services qui est disponible pour soutenir les écoles et 
qu’il faut bien les identifier pour les aider. Il y a un partenariat avec le cégep pour les élèves doués 
pour accélérer et stimuler leur apprentissage ajoute Mme Isabelle F. Gilbert. 
Mme Anabelle Roy demande s’il pourrait y avoir une collaboration avec le cégep qui a leur test pour 
suivre le cours d’ambulancier pendant la relâche. Des élèves intéressés par ce cours seront en 
voyage humanitaire au même moment. Mme Isabelle F. Gilbert va faire la recherche et revenir avec 
une réponse pour Mme Anabelle Roy. 
Mme Marie-Ève Champion demande si les inscriptions pour la passe-partout se feront en ligne. Mme 

Karina Roy mentionne qu’il y a des documents importants à apporter lors de l’inscription pour la 
première fois à l’école. 
Mme Marie-Ève Champion demande comment se passe l’inscription pour les immigrants. Mme Karina 
Roy mentionne qu’ils se font accueillir à l’école pour une visite des lieux avant l’inscription. Ils ont du 
personnel pour les aider avec les documents à remplir lors de l’inscription. Les documents sont 
semblables pour l’inscription à la francisation pour adultes et l’inscription de leurs enfants à l’école.  
Mme Marie-France Gagnon demande s’il y a un agrandissement à venir pour l’école Aquarelle de 
Saint-Bernard. Mme Karina Roy précise que l’école est déjà en dépassement de sa capacité d’accueil. 
Une inspection a été faite pour vérifier la possibilité d’avoir des classes modulaires sur le terrain et 
une soumission a été faite pour avoir deux roulottes en attendant l’agrandissement. M. Jean-
Christophe Rodrigue demande si c’est pour louer ou acheter les roulottes. Mme Karina Roy 
mentionne que c’est une soumission et que ce sera présenté au CA.  

 
6. Retour des représentants aux divers comités 

6.1.  Conseil d’administration 
M. Jean-Christophe Rodrigue fait un résumé de la dernière rencontre du conseil d’administration. Il 
mentionne que différentes soumissions ont été discutées telles que celle de l’école Aquarelle de 
Saint-Bernard et les rénovations à venir pour certains établissements. 

 
6.2.  Comité EHDAA 
La rencontre du comité se tiendra la semaine prochaine. 

 
6.3.  RCPAQ 
M. Steve Trachy rappelle qu’il est important de remplir les sondages et que le RCPAQ publie 
beaucoup d’informations sur leur page Facebook.  

 
6.4.  Autres comités  
Mme Émilie Rodrigue parle de la rencontre de la Fondation du mérite scolaire. Le volet créativité et 
initiative est de retour cette année et offre un prix au primaire, au secondaire et en formation 
professionnelle. Le feuillet du programme 2023-2024 est disponible sur le site du CSS. Mme Isabelle F. 
Gilbert explique qu’il y aura une rencontre avec les membres de la fondation pour discuter d’un 
projet de célébration pour mettre en évidence les gens exceptionnels dans nos établissements.  
 
Le comité culturel aura sa rencontre la semaine suivante ainsi que le comité de développement 
durable.  
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7. Suivi trésorerie/budget de fonctionnement 

7.1.  Sommes actuelles 
La somme actuelle est de 12 489 $ 
 

8. Correspondance reçue 
Aucune correspondance. 

 
9. Questions diverses 

9.1. Bons coups – Succès à partager 
Mme Marie-France Gagnon partage un succès à l’école Aquarelle de Saint-Bernard. Un comité 
d’étudiants a été créé pour discuter des activités dans leur école. Il comprend des élèves de la 4e 
année à la 6e année qui ont été élus par leur classe.  
 
Mme Anabelle Roy mentionne les diverses activités d’hiver passées dans les écoles du CSS.  
 
Mme Annick Turcotte partage le succès du marché de Noël réalisé par l’école de Léry-Mgr-De Laval. 
Les élèves ont réalisé différents produits faits à la main pour les vendre à leur marché. Le montant 
récolté par les ventes sera pour acheter du matériel pour leur local créatif. De plus, les élèves se 
sont déplacés vers une résidence pour personnes âgées pour leur offrir une choral de Noël.  
 
Mme Mélanie Vachon partage le succès du spectacle de musique de l’école qui avait pour but de 
ramasser des fonds pour le local de musique.  

 
10. Date de la prochaine réunion 

La prochaine réunion aura lieu le mercredi 13 mars 2024, à 19 h 30, à la salle Chaudière du siège 
social ou par visioconférence. 

 
 

Résolution 03-02-24 
Adopté à l’unanimité 

 
 
11. Clôture de la réunion 

L’ordre du jour étant épuisé, Mme Anabelle Roy propose la clôture de la réunion, il est 21 h 35. 
 

Résolution 04-02-24 
Adopté à l’unanimité 

 
 
 
Tabitha Drouin      Sébastien Dostie   
Secrétaire      Président 
 
TD/js 


